

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) dan diajukan pada Jurusan Sejarah dan Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin, dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 24 Oktober 2019

Materai 6000

ASEP WAHYUDI
NIM :133500335

ABSTRAK

Nama : **Asep Wahyudi**, NIM : **133500335**, Judul Skripsi : **Historiografi Islam Dalam Perspektif Hamka**, Jurusan : Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Tahun 1440/2019.

Penulisan sejarah adalah puncak segala-galanya. Sebab apa yang dituliskan itulah sejarah, *histotorie-recite*, sejarah sebagaimana dikisahkan, yang mencoba menangkap dan memahami *historie-realite*, sejarah sebagaimana terjadinya. Hasil penulisan sejarah inilah yang disebut historiografi. Salah seorang sejarawan yang menarik untuk dikaji pandangan dan pemikirannya mengenai Historiografi Islam adalah Hamka. Hamka dikenal sebagai salah seorang tokoh Muhammadiyah, dikenal juga sebagai salah seorang tokoh Masyumi, Hamka juga dikenal sebagai salah seorang ulama juga sastrawan. Akan tetapi dalam kehidupannya, Hamka lebih dikenal sebagai seorang ulama juga sastrawan. Karena dalam mengarang sebuah karya tulis yang bercorak keagamaan dan sosial dikemas dalam bahasa sastra yang penuh dengan nilai-nilai keindahan. Salah satu karyanya adalah *Sejarah Umat Islam* dalam karyanya Hamka mengungkap lebih dalam mengenai sejarah Islam.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Biografi Hamka?, 2) Bagaimana bentuk-bentuk Historiografi Islam?, 3) Bagaimana Historiografi Islam dalam Pandangan Hamka?

Tujuan penelitian ini adalah untuk memberikan deskripsi tentang : 1) biografi Hamka. 2) bentuk-bentuk Historiografi Islam. 3) Historiografi Islam dalam Pandangan Hamka.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian sejarah yang diusung oleh Kuntowijoyo, yakni : pemilihan topik, Heuristik (pengumpulan sumber), Verifikasi (Kritik), Interpretasi (penafsiran) dan Histriografi (penulisan).

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa : Hamka lahir di Sungai Batang Maninjau Sumatera Barat pada tanggal 17 Februari 1908. Buku *Sejarah Umat Islam* merupakan salah satu karya Hamka dalam bidang sejarah, dalam karya tersebut Hamka membahas mengenai sejarah Islam yang berasal dari tanah Arab hingga penyebar luasaannya sampai ke Nusantara. Dalam *Sejarah Umat Islam* Hamka memberikan teori bahwa kedatangan Islam ke Indonesia pada abad pertama Hijriyah (abab 7-8 M) langsung dari Arab dengan bukti jalur pelayaran yang ramai dan bersifat Intersional. Selain itu yang menjadikan karya *Sejarah Umat Islam* berbeda dengan yang lain adalah Hamka dalam pendekatan historiografinya lebih banyak menekankan kepada periode daripada daerah.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp : Skripsi
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah

Kepada Yth
Dekan Fakultas Ushuluddin,
Dan Adab
UIN SMH Banten
di
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara **ASEP WAHYUDI NIM:133500335**, Judul Skripsi *Historiografi Islam dalam Perspektif Hamka* diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Sejarah dan Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin, dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang 24 Oktober 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Muhammad Shoeh, MA
NIP: 19710121 199903 1 002

Siti Fauziah, S.Ag., M. Ag
NIP: 19740821 200501 2 004

HISTORIOGRAFI ISLAM
DALAM PERSPEKTIF HAMKA
(Studi Terhadap Buku Sejarah Umat Islam)

Oleh :

ASEP WAHYUDI
NIM :133500335

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Muhammad Shoheh, MA
NIP: 19710121 199903 1 002

Siti Fauziyah, S.Ag., M. Ag
NIP: 19740821 200501 2 004

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ushuluddin, dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag.
NIP: 19610209 199403 1 001

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum.
NIP: 19720811 199903 2 009

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Asep Wahyudi**, NIM: **133500335** dengan judul **Historiografi Islam dalam Perspektif Hamka** dapat di ajukan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 5 November 2019, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 5 November 2019

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Sugiri, M. Ag

NIP. 19571212 198803 1 005

N. Erna Marlia Susfenti, M.Pd

NIDN. 2001048701

Anggota

Penguji I

Penguji II

Zaenal Abidin, S. Ag, MSI

NIP. 19720317 199803 1 002

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum.

NIP: 19720811 199903 2 009

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Muhammad Shoheh, MA

NIP: 19710121 199903 1 002

Siti Fauziah, S.Ag M. Ag

NIP: 19740821 200501 2 004

PERSEMBAHAN

*Untuk kedua orang tua yang telah mendidik
dengan penuh perjuangan dan membimbing
dengan penuh kesabaran.*

*Untuk Adik yang telah membantu agar penulis
bisa menyelesaikan skripsi.*

*Untuk para guru, khususnya kepada dosen-dosen
Sejarah Peradaban Islam yang sudah memberikan
ilmunya dengan ikhlas selama berada di bangku
kuliah.*

*Untuk teman-teman SKI-A yang sudah
memberikan rasa kebersamaan dengan indah, dan
rasa berjuang bersama dalam mengejar ilmu.*

MOTTO

.... يَرْفَعِ اللَّهُ الَّذِينَ آمَنُوا مِنْكُمْ وَالَّذِينَ أُوتُوا الْعِلْمَ

دَرَجَاتٍ وَاللَّهُ بِمَا تَعْمَلُونَ خَبِيرٌ

.... niscaya Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman di antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat. dan Allah Maha mengetahui apa yang kamu kerjakan (QS. Al-mujadalah : 11)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Asep Wahyudi, dilahirkan di Madura pada tanggal 17 Januari tahun 1995, merupakan anak pertama dari dua bersaudara berasal dari pasangan Bapak Sonhaji dan Ibu Khomsiah.

Jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh adalah SDN Saruni 03 dan Madrasah Diniyah Awaliyah di Kampung Cipacung, Kelurahan Saruni, Kecamatan Majasari, Kabupaten Pandeglang lulus tahun 2007, dan MTs MII Cidangiang Pandeglang lulus tahun 2010, setelah itu melanjutkan ke Madrasah Aliyah Negeri 1 Pandeglang lulus tahun 2013, Pada tahun yang sama penulis melanjutkan pendidikan di Perguruan Tinggi Negeri, tepatnya di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Fakultas Ushuluddin dan Adab pada jurusan Sejarah Peradaban Islam.

Selama menjadi mahasiswa, penulis juga pernah menjadi mahasantri di Ma'had Miftahul Ulum Pesantren Mahasiswa (PESMA) UIN Sultan Maulana Hasanuddin selama dua tahun (2013-2015).

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji serta syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. Karena atas berkat, rahmat, dan karunia-Nya penulis akhirnya bisa menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Shalawat seiring salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda kita, tokoh sejarah yang berpengaruh dalam dunia Islam, yakni, Nabi besar Muhammad SAW. Atas jasa beliau kita menjadi masyarakat yang beradab dan berilmu pengetahuan. Tidak lupa pula kepada keluarganya, para sahabat dan pengikutnya hingga akhir zaman, Amin.

Alhamdulillah, penulis sudah menyelesaikan proses penyusunan skripsi dengan judul “Historiografi Islam Dalam Perspektif Hamka”. Dalam proses penyusunan dan penulisan skripsi ini, tidak terlepas dari bantuan, bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak, oleh karena itu, penulis dengan senang hati ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. Fauzul Iman, MA sebagai Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengelola dan mengembangkan UIN “SMH” Banten lebih maju.
2. Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc. M.A sebagai Dekan Fakultas Ushuludin dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.

3. Dr. Eva Syarifah Wardah S.Ag. M.Hum, sebagai Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam (SPI) UIN “SMH” Banten yang telah memberikan bimbingannya kepada penulis, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Tidak lupa kepada Sekretaris Jurusan Hatta Raharja, MA dan kepada Asep Safaatullah selaku bendahara jurusan Sejarah Peradaban Islam.
4. Dr. Muhammad Shoheh, MA sebagai pembimbing I dan Siti Fauziah S.Ag, M.Ag sebagai pembimbing II dalam penyusunan skripsi. Beliau berdua, begitu berjasa dalam memberikan bimbingan dengan segala kesabarannya, serta pengorbanan waktu yang sangat berharga dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta seluruh Civitas Akademika UIN “SMH” Banten yang telah memberikan bimbingan dan arahan, serta bekal pengetahuan yang sangat berharga selama penulis kuliah di UIN “SMH” Banten.
6. Kedua orang tua, dan keluarga besar penulis, yang selalu memberikan dukungan dan doa tiada henti kepada penulis, sehingga bisa menyelesaikan skripsi.
7. Teman-teman seperjuangan jurusan Sejarah Peradaban Islam angkatan 2013, terutama kepada kawan-kawan SKI-A yang sudah memberikan dukungan kepada penulis untuk menyelesaikan penyusunan skripsi.

Penulis memohon maaf yang sebesar-besarnya atas segala kekurangan yang ada dalam penulisan skripsi ini. Semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi pembaca dan memberikan kontribusi yang baik bagi perkembangan ilmu pengetahuan, khususnya dalam bidang ilmu sejarah.

Serang, 24 Oktober 2019

Penulis

ASEP WAHYUDI
NIM: 133500335